
#bacadiLenteraToday #MediaLawanCovid19#InspirasiPerubahan

Jangan Panic Buying! 
Pasokan BBM Aman 

ohong bila produksi bahan bakar minyak (BBM) Indonesia tidak terganggu dengan meledaknya Kilang Minyak Balongan, BIndramayu, Jawa Barat, Senin (29/03) dinihari. Diperkirakan produksi akan hilang sekitar 400 ribu barel. Namun juga 
hoaxs jika dikatakan pasokan akan terganggu. Sebab produksi dari kilang-kilang Pertamina yang lain meluber. Masyarakat 

diminta tidak melakukan panic buying karena ketersediaan masih aman 20-28 hari ke depan. Sementara itu, terkait pemicu 
tragedi diduga ada indikasi kebocoran pada pipa tangki minyak. Pertamina didesak untuk lebih berhati-hati, sebab kerusakan 
pada tangki bukan sekadar mempengaruhi stok bahan bakar, tapi lebih berbahaya yaitu mengancam keselamatan jiwa dan 
lingkungan masyarakat sekitar.
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Ledakan Kilang Idramayu 35 Orang Terluka, Produksi Stop Sementara

1. Kilang Balongan
PT Pertamina (Persero) Re�inery Unit (RU) VI Balongan 

merupakan kilang keenam dari tujuh kilang Direktorat 
Pengolahan PT Pertamina (Persero) dengan kegiatan bisnis 
utamanya adalah mengolah minyak mentah (Crude Oil) menjadi 
produk-produk BBM (Bahan Bakar Minyak), Non BBM dan 
Petrokimia

Ledakan Senin dini hari tadi (29/3) membuat Pertamina 
kehilangan produksi sampai 400.000 barel. Kilang baru bisa 
beroperasi kembali dalam 4-5 hari ke depan. Pasokan BBM 
sementara akan dilakukan dari Cilacap dan PT Trans-Paci�ic 
Petrochemical Indotama (TPPI).

2. Kilang Gas Cepu
Fasilitas pengolahan gas milik PT Pertamina (EP) di Cepu 

juga sempat terbakar pada 9 April 2020.Penyebab terjadinya 
kebakaran adalah keluarnya percikan api di fasilitas tersebut 
akibat gangguan di area Thermal Oxidizer (TOX) di Central 
Processing Plant (CPP) Gas Gundih.

Tim Penanganan Keadaan Darurat PT Pertamina EP Cepu 
Field langsung melakukan upaya stabilisasi seluruh fasilitas di 
CPP Gundih. Api di Fasilitas TOX sudah berhasil dikendalikan 
dan tidak ada korban jiwa atas kejadian ini.

3. Kilang Cilacap 2011 dan 2016
Pada April 2011 lalu, kebakaran hebat melanda kilang 

minyak di Kompleks I Pertamina UP IV Cilacap, Jawa Tengah. 
Saking besarnya, api baru bisa dipadamkan setelah 3 hari. Ada 
tiga tangki di kilang Cilacap terbakar pada 2 April 2011 akibat 
kesalahan teknis. Tangki yang terbakar bukanlah berisi BBM 
melainkan berisi minyak ringan HOMC (High Octane Mogas 
Component).Kerugian akibat kebakaran di 3 tangki ini 
mencapai US$ 30 juta.

Kebakaran juga sempat terjadi lagi pada 2016. Tepatnya 
pada tangki aspal yang meledak saat sedang dalam tahap 
pengosongan. 

BEBERAPA INSIDEN LEDAKAN KILANG PERTAMINA

Ledakan	kilang	
Pertamina	

di	Indramayu,	
Jabar,	Senin	

(29/3/2021).	
Foto:	istimewa
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akarta – Presdien Joko Widodo J(Jokowi) memastikan tidak aka 
nada impor beras samapi Juni 2021. 

Namun, untuk komoditas lain tampak-
nya masih akan berjalan sesuai ske-
nario awal.

Kementerian Kelautan dan Per-
ikanan (KKP) menjelaskan alasan 
mengapa Indonesia harus impor garam 3 
juta ton. Hal itu sudah diputuskan dalam 
rapat koordinasi terbatas (rakortas) yang 
dipimpin Kementerian Koordinator 
Bidang Perekonomian.

Sekretaris Jenderal (Sekjen) KKP 
Antam Novambar mengatakan impor 
garam dilakukan karena stok keter-
sediaan tidak bisa memenuhi jumlah 
konsumsi. Berdasarkan catatannya 
Indonesia butuh 7,5 juta ton, sedang-
kan stoknya hanya 4,4 juta ton.

"3 juta ton didapat angka dari data 
bahwasannya stok awal ketersediaan 
yang ada adalah 4.450.000 ton atau 
hampir 4,4 juta ton untuk keter-
sediaan. Sedangkan yang dibutuhkan 
7,5 juta ton. Jadi masih ada kekurangan 
sekitar 3 juta ton," kata Antam dalam 
rapat kerja dengan Komisi IV DPR RI, 
Senin (29/03). 

Antam menyebut impor garam 3 
juta ton dilakukan dengan syarat industri 
harus menyerap 1,5 juta ton garam 
rakyat. Pihaknya memastikan akan 
memantau pelaksanaannya di lapangan. 
"Jadi antara 3 juta ton diputuskan 
dengan catatan 1,5 juta ton garam 
rakyat harus diserap industri. Akan 
dipantau dan dievaluasi per 6 bulan," 
jelasnya.

Selain itu, impor garam 3 juta ton 
juga disebut tidak akan dilakukan saat 
musim panen raya."Tempat pemasukan 
atau pelabuhan impor akan diatur oleh 
KKP dengan memperhatikan lokasi-
lokasi industri yang membutuhkan 
garam," tandasnya.

Petambak	Menolak
Petambak garam pun menolak ren-

cana tersebut. Di Kabupaten Pro-
bolinggo misalnya, para petambak 
dengan tegas menolak rencana pe-
merintah impor garam. Karena, stok 
garam di Kabupaten Probolinggo 
masih melimpah. Stok ini merupakan 
sisa panen dua tahun lalu di tingkat 
petambak garam yang belum terjual.

"Stok garam sisa panen tahun 
sebelumnya masih ada dan belum 
terjual, total mencapai 2 ribu ton lebih 
garam tersimpan di rumah-rumah 
petambak garam di wilayah Probolinggo 
Raya. Untuk itu kami menolak rencana 
pemerintah impor garam sebanyak 3 
juta ton," ujar Ketua Paguyuban 
Petambak Garam Probolinggo, Buhar 
di Probolinggo. 

Buhar mengaku sering didatangi 
para petambak garam. Mereka juga 
mengeluh dan menolak rencana 
pemerintah impor garam. Karena, jika 
impor dilakukan, akan sangat me-
rugikan petambak garam.Jika impor 
dilakukan, Buhar khawatir akan ter-
jadi penumpukan stok garam. Selain 
itu, Buhar menyebut harga garam bisa 
anjlok.

Buhar mencontohkan lahan tambak 
garam di Dusun Girsiring, Desa 
Pajurangan, Kecamatan Gending, 
Kabupaten Probolinggo juga telah 
dibiarkan begitu saja oleh pemiliknya. 
Buhar menyebut sudah 5 bulan sejak 
memasuki musim penghujan, pe-
tambak garam menghentikan semua 
produksinya. Bahkan, tambak garam 
di Probolinggo sudah tak berproduksi 
sejak Oktober 2020 sampai Maret 
2021, dan diperkirakan bisa ber-
produksi pada Mei 2021.

Padahal, di Kabupaten Probolinggo, 
tepatnya di sepanjang jalur pantai 
utara, setidaknya ada sekitar 700 
hektar tambak garam. Jika musim ke-

Indonesia (DPD RI) dari Provinsi Nusa 
Tenggara Timur (NTT) Abraham Liyanto. 
Dia meminta pemerintah meninjau 
kembali kebijakan impor garam. Alasan- 
nya, hasil garam di NTT sangat ber-
limpah. “Pemerintah pusat perlu me-
ninjau kembali kebijakan itu (impor 
garam, red). Silakan ambil garam di 
NTT untuk memenuhi kebutuhan 
nasional,” ujarnya.

Abraham menyebut kebijakan 
impor sebagai cermin malas bekerja 
dan malas berusaha. Kebijakan itu juga 
hanya langkah instan untuk mengatasi 
persoalan yang ada. Dia memper-
tanyakan pemerintah apakah sudah 
menggali semua potensi garam yang 
ada di seluruh Tanah Air. “Bapak 
Presiden Jokowi harus monitor betul 
bawahannya. Mereka sudah cari semua 
belum garam di seluruh republik ini? 
Kenapa di NTT tidak terserap? Kenapa 
tidak ambil dari NTT dulu sebelum 
mengimpor? Jangan-jangan ada ma�ia 
impor garam yang mau ambil untung 
dari kebijakan itu,” ujar Abraham.(ist)

marau, tambak ini mampu mempro-
duksi garam premium sebanyak 20 
ribu ton.

Saat itu, jika di beberapa daerah 
harga garam anjlok, berbeda dengan di 
Kabupaten Probolinggo. Harga garam 
grosok kualitas premium di kisaran Rp 
550 sampai Rp 700 per kilogramnya.

"Sudah 5 bulan tidak produksi tambak 
garamnya, karena musim hujan, nanti 
bulan Mei masuk musim kemarau baru 
produksi garam kembali, harga garam 
stabil di Probolinggo masih stabil men-
capai Rp 600 - Rp 700 per kilogramnya 
untuk harga garam kwalitas premium, 
dan harga Rp 1000 rupiah per kilo-
gramnya harga tersebut membuat 
petani garam sejahtera," ungkap Buhar

Buhar berharap pemerintah tak 
jadi impor garam. Karena, garam di 
Kabupaten Probolinggo terkenal akan 
kualitasnya yang jernih menyerupai 
kristal, dan memiliki kadar garam 
sangat tinggi.

Hal senada diungkapkan anggota 
Dewan Perwakilan Daerah Republik 

Beras Batal, Tapi Impor Garam 
Ngotot Direalisasikan

Produksi garam rakyat melimpah, tapi Indonesia tetap langganan impor garam dari luar negeri

Negara
1. Australia
2. India
3. China
4. Selandia Baru
5. Singapura
6. Jerman
7. Denmark
8. lain-lain
TOTAL

2015
1.489.582
333.731
37.402
2.248
30
237
343
473
1.864.049

2016
1.753.934
380.731
4.630
2.926
91
369
367
918
2.143.743

2017
2.296.681
251.590
269
2.669
121
300
486
704
2.552.823

2018
2.603.186
227.925
899
3.806
239
236
816
1.967
2.839.077

2019
1.869.684
719.550
568
4.052
229
243
496
573
2.595.397

garam

volume	(Ton)

Negara asal 
impor 
Indonesia 

Petro Kimia

1.780
Juta	Ton

Farmasi dan 
Kosmetik

6.8
Ribu	Ton

Pulp dan 
Kertas

780
Ribu	Ton

Pengasina ikan

460
Ribu	Ton

Pakan
Ternak

60
Ribu	Ton

Penyamakan
Kulit

60
Ribu	Ton

Aneka pangan

535
Ribu	Ton

Pengeboran 
minyak

50
Ribu	Ton

Lain-
lainnya

50
Ribu	Ton

Kebutuhan garam industri
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RUU PKS Penting, Komnas Perempuan 
Usulkan 6 Elemen Kunci

a k a r t a -  K o m i s i  N a s i o n a l JAntikekerasan terhadap Perem-
puan (Komnas Perempuan) meng-

usulkan enam elemen kunci untuk 
Rancangan Undang-undang Peng-
hapusan Kekerasan Seksual (RUU 
PKS). Enam elemen tersebut yakni pen- 
cegahan, sembilan bentuk tindak 
pidana kekerasan seksual, sanksi 
pidana, hukum acara pidana, hak 
korban, dan pemantauan.

Komisioner Komnas Perempuan 
Siti Aminah Tardi mengungkap alasan 
mengapa RUU PKS betul-betul dibutuh- 
kan. Adapun penjelasan ini disampai-
kan Siti untuk merespons masih ada-
nya pihak-pihak yang menanyakan 
alasan penting untuk mendukung RUU 
PKS, meski ada UU lain yang mengatur-
nya. 

"Kalau kita lihat dari KUHP, UU Peng- 
hapusan Kekerasan Dalam Rumah Tangga 
(PKDRT), Tindak Pidana Perdagangan 
Orang (TPPO), UU Perlindungan Anak, 
Pengadilan HAM, UU Disabilitas, 
sampai PP nomor 61 tahun 2014 
tentang Kesehatan Reproduksi. Kita lihat 
bahwa de�inisi kekerasan seksual itu 
tidak ada," kata Siti dalam rapat dengar 
pendapat umum (RDPU) Badan Legis-
lasi (Baleg) DPR dengan Komnas Pe-
rempuan Terkait RUU PKS, Senin (29/ 
03).

Kendati demikian, ia menjelaskan 
bahwa kekerasan seksual sudah di-
sebut dalam UU PKDRT meski dalam 
lingkup domestik. Kemudian, ke-

kerasan seksual juga ada di dalam PP 
Nomor 61 tahun 2014 tentang Ke-
sehatan Reproduksi, tetapi tanpa 
sanksi. 

"Kemudian untuk tindak pidana 
kekerasan seksual, kita lihat pelecehan 
seksual �isik itu hanya ada di dua UU 
yaitu KUHP dengan menggunakan 
istilah pencabulan, dan UU Perlindungan 
Anak juga dengan istilah pencabulan, 
tapi itu untuk di lingkup anak," ujarnya. 
Sementara itu, lanjut dia, untuk 
pelecehan seksual non �isik yang ter-
masuk bentuk kekerasan seksual di 
RUU PKS juga belum ada UU yang 
mengatur. 

Selanjutnya, untuk eksploitasi 
seksual yang diatur dalam UU TPPO 
harus memenuhi syarat proses, cara 
dan tujuan. "Dan di UU Perlindungan 
Anak, hanya untuk anak," tambahnya. 
Lebih lanjut, Siti juga menyoroti terkait 
pemaksaan kontrasepsi hanyalah 
upaya menerjemahkan dari UU Peng-
adilan HAM dan UU Disabilitas. 

Pemaksaan kontrasepsi dalam UU 
Pengadilan HAM dijelaskan harus 
memenuhi unsur terstruktur, siste-
matis, dan masif (TSM). "Ini berarti 
kalau tidak ada syarat TSM, maka pe-
maksaan kontrasepsi tidak bisa di-
pidana. Sedangkan di UU Disabilitas 
maupun di UU Pembangunan Keluarga 
istilah itu ada, tapi tanpa sanksi, juga 
tanpa unsur," nilai dia. 

Lebih jauh, Siti menjelaskan soal 
perkosaan yang de�inisinya diatur 

penting dalam proses pembuatan RUU 
ini sebab dari awal Komnas Pe-
rempuan menjadi salah satu inisiator 
dari lembaga negara yang intens 
memberikan masukan, draf Naskah 
Akademik, draf RUU.

"Tadi mereka berikan hal baru 
tentang kekerasan seksual dalam 
konteks siber karena kita di era digital, 
apalagi di tengah pandemi, banyak 
aktivitas melalui internet dan virtual. 
Ini menjadi concern kami apresiasi 
masukan-masukan yang disampaikan 
Komnas Perempuan," kata Willy.

Willy mengatakan, dalam pem-
bahasan RUU PKS ini masih tetap fokus 
pada 6 poin yang krusial Pertama 
mulai dari de�inisi hasrat seksual yang 
lebih arif, bijaksana, dan tepat. Kedua 
tentang pelecehan �isik dan non �isik, 
terkait dengan sweeping atau kontrol 
komunitas Ketiga Pasal 15 tentang 
pemaksaan aborsi, Keempat terkait 
pemaksaan perkawinan yang diatur 
dalam Pasal (ist)

dalam KUHP, UU PKDRT dan UU 
Perlindungan Anak dengan lingkup 
yang terbatas. Ia mencontohkan di 
KUHP, de�inisi perkosaan adalah 
penetrasi penis ke vagina yang me-
ngeluarkan sperma. "Berarti pemer-
kosaan hanya diakui antara laki-laki 
terhadap perempuan. Padahal kasus-
kasus yang kami hadapi, pemerkosaan 
tidak terbatas hanya penetrasi penis 
ke vagina, tapi juga penetrasi ke anus, 
penetrasi ke mulut, tidak hanya dengan 
menggunakan penis," ucap Siti. 

Namun, Siti mengatakan bahwa hal 
tersebut tidak bisa dikenakan pemer-
kosaan, melainkan diatur sebagai pen-
cabulan. Padahal, ancaman pen-
cabulan justru menjadi lebih rendah. 
Baca juga: Indonesia Darurat Ke-
kerasan Seksual, DPR Dukung Penge-
sahan RUU PKS Kemudian, untuk pe-
maksaan perkawinan juga tidak diatur 
dalam aturan undang-undang mana-
pun. Hanya saja, ia menemukan pe-
maksaan perkawinan diatur dalam UU 
Perlindungan Anak, meski tanpa sanksi 
dan hanya di lingkup anak. 
Kekerasan	Seksual	Berbasis	Siber

Sementara itu, Badan Legislasi DPR 
RI, telah mendengarkan pandangan dan 
juga masukan dari  Komnas Pe-
rempuan terkait RUU tentang Peng-
hapusan Kekerasan Seksual.

Wakil Ketua Badan Legislasi DPR 
RI Willy Aditya mengatakan masukan 
Komnas Perempuan menjadi elemen 

rUU PKS VS UU YANG SUDAH ADA

UU Penghapusan KDRT
" Kekerasan seksusal " yang disebutkan di UU Penghapusan kekerasasan dalam 

rumah tangga terbatas pada pemaksaan hubungan seksual dalam lingkup rumah 

UU perlindungan anak
UU PA terbatas pada persetubuhan, pencabulan dan eksploitasi, juga todak mengatur 

pidana orang tua / wali yang memaksa atau tidak mencega perkawinan anak  

UU TTPO
UU Tindak Pidana Perdagangan Orang tidak berlaku pada korban yang tidak 

memenuhi tiga unsur TPPO yaitu Proses,Cara,dan tujuan (Eksploitasi) 

UU pornografi
Makna 'kekerasan seksual' pada UU Ponografi tidak mencakup 9 bentuk kekerasan 

seksual dalam RUU Penghapusan Kekerasan Seksual     

Berbagai elemen masyarakat 
mendesak segera disahkannya RUU PKS
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LITAR – Tidak diperpanjangnya Bkontrak kerja ratusan pekerja 
Bantuan Sat Pol PP (Banpol) 

Pemkot Blitar berbuntut panjang. Kini 
mereka melaporkan dugaan korupsi 
senilai ratusan juta atas pemotongan 
hak-hak mereka setelah diputus kontrak 
sejak Januari 2021 lalu.

Sebelum melaporkan adanya dugaan 
korupsi ini ke Kejaksaan Negeri Blitar, 
perwakilan puluhan mantan Banpol 
Pemkot Blitar dengan didampingi LSM 
Gerakan Pembaharuan Indonesia 
(GPI) Blitar menggelar demo di depan 
Kantor Walikota Blitar di Jl. Merdeka, 
Kota Blitar. Dengan tetap menerapkan 
protokol kesehatan, memakai masker 
dan menjaga jarak. Mereka mem-
bentangkan poster berisi tuntutan 
hak-hak mereka yang dipotong pihak 
PT atau perusahaan penyedia jasa 
setelah diputus kontrak. 

"Para pekerja kontrak yang di-
putus kontrak, diduga menjadi korban 
politik saat Pilkada. Padahal jelas 
berbeda antara kepentingan politik, 
dengan pekerjaan mereka," ujar Joko 
dalam orasinya, Senin (29/03). 

Selain menjadi korban politik, banyak 
kejanggalan yang dialami para mantan 
pekerja kontrak ini. Seperti tidak 
pernah menandatangani kontrak kerja 
pada hal menggunakan APBD. Joko 
juga menyampaikan beberapa kejang-
galan lainnya, terkait hak para pekerja 
yang sudah diputus kontrak sejak 
Januari 2021 ini. Seperti adanya pe-
motongan gaji terakhir sebesar Rp 
1,25 juta per orang, secara auto debet. 
"Dengan alasan untuk biaya rekrut-
men dan pelatihan, kemudian asuransi 

BPJS Ketenagakerjaan yang tidak bisa 
diklaim karena menunggak 2 bulan," 
ungkapnya.

Setelah berorasi perwakilan pe-
serta demo, diterima oleh perwakilan 
Pemkot  Blitar yaitu Plt Kepala Sat Pol 
PP, Hadi Maskun dan Pj Sekda Kota 
Blitar, Hermansyah Permadi. 

Usai dialog, Joko mengaku tidak 
ada titik temu untuk mencari solusi 
dari tuntutan para mantan pekerja 
kontrak ini. "Entah ada sesuatu apa 
antara Pemkot Blitar dengan pihak PT, 
hanya ada penawaran akan dicarikan 
solusi pada saat PAK APBD 2021 pada 
Agustus 2021 mendatang. Tapi itupun 
belum pasti, serta kondisi mantan 
pekerja sudah tidak aktif lagi," beber-
nya.

Karena tidak ada solusi dari pihak 
Pemkot Blitar, akhirnya aksi dilanjut-
kan ke Kantor Kejaksaan Negeri 
(Kejari) Blitar di Jl. Dr. Soetomo. Me-
reka menyampaikan informasi adanya 
indikasi dugaan korupsi, atas hak-hak 
mantan pekerja kontrak Pemkot Blitar 
ini.

Seperti disampaikan salah satu 
mantan pekerja yang ikut demo, Reza 
kalau saat bekerja sebagai Banpol 
pada 2020 lalu, setiap bulan ada 
potongan gaji Rp 100.000 selama 10 
bulan. "Kemudian potongan gaji ter-
akhir Rp 1.250.000, serta BPJS Ke-
tenagakerjaan yang tidak bisa dicair-
kan karena statusnya masih aktif nilai- 
nya bervariasi setiap orang antata Rp 
2-8 juta," ungkap Reza.

Jika dikalikan dengan jumlah tenaga 
Banpol di Sat Pol PP Kota Blitar se-
banyak 273 orang, jumlahnya tentu 

pekerja yang dipotong sepihak," tandas 
Joko.

Secara terpisah Plt Kepala Sat Pol 
PP Kota Blitar, Hadi Maskun ketika di-
kon�irmasi mengatakan pihaknya 
terus berupaya menyelesaikan masalah 
ini dengan pihak PT, namun kondisinya 
memang PT berada di Jakarta. "Kita juga 
minta sejak awal, agar semuanya hak 
pekerja sesuai kontrak. Misalnya gaji, 
harus sesuai denhan UMK," kata Hadi.

Ditegaskan Hadi kalau surat ke-
pada PT juga sudah dikirimkan, jadi 
semuanya masih berproses. "Anggaran 
juga masih ada dan belum dicairkan," 
tegasnya.

Ditanya mengenai adanya laporan 
dugaan korupsi oleh para mantan 
pekerja kontrak ke Kejari Blitar, Hadi 
menjawab tidak berhak melarang. 
Karena intinya sama ingin segera 
menyelesaikan masalah ini. "Hanya 
perlu waktu, kami tidak diam dan terus 
diproses," pungkasnya.(ais)

mencapai ratusan juta. Karena adanya 
pemotongan gaji Rp 100.000 per 
bulan, kemudian potongan gaji ter-
akhir Rp 1.250.000 dan klaim asuransi 
BPJS Ketenagakerjaan yang besarnya 
sekitar Rp 2-8 juta per orang tidak bisa 
cair.

Kondisi ini dialami 273 pekerja 
lainnya, meskipun dari 273 orang 
hanya 158 orang yang diperpanjang 
kontraknya. Sisanya 115 orang lainnya 
tidak diperpanjang kontraknya, ka-
rena diduga berbeda dukungan politik.

Di Kantor Kejari Blitar, perwakilan 
massa ditemui oleh Kasi Intel. Mereka 
m e n y a m p a i k a n  i n f o r m a s i  d a n 
keluhannya, kemudian dijawab oleh 
pihak Kejari Blitar akan mempelajari 
dan mengumpulkan informasi.

"Kami punya yurisprudensi, jika 
meskipun angggaran masih ada di 
Kasda belum dicairkan bisa masuk 
kategori korupsi. Belum lagi bukti-
bukti lainnya menyangkut hak mantan 

Ada Dugaan Korupsi, Mantan Banpol Pemkot Blitar 
Lapor ke Kejaksaan

Puluhan	mantan	Banpol	Pemkot	Blitar	menggelar	demo	di	depan	
Kantor	Walikota	Blitar	di	Jl.	Merdeka,	Kota	Blitar,	Senin	(29/3/2021).	
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dengan cara menyusun sasaran Per-
angkat Daerah, program prioritas 
beserta indikator kinerjanya yang 
terukur dan dilengkapi data yang re-
levan serta terkait pencapaian visi 
misi. Serta, dalam rangka penyelesaian 
permasalahan daerah seperti ke-
miskinan, pertumbuhan ekonomi, dan 
permasalahan lainnya.

Kedua, lanjut Sanusi yang lebih 
utama tentang adanya perubahan 
paradigma pembangunan dari 'money 
follow function' menjadi 'money 
follow program'. sehingga skala pri-
oritas juga harus benar-benar dilaku-
kan. Jangan sampai program kegiatan 
yang direncanakan tidak berorientasi 
pada manfaat untuk rakyat maupun 
prioritas untuk mencapai tujuan pem-
bangunan. 

"Simultan dengan penyusunan 
RPJMD, di masing-masing Perangkat 
Daerah juga berproses untuk pe-
nyusunan Renstra Perangkat Daerah 
mengacu pada Rancangan RPJMD," 
tukasnya. (Sur)

A L A N G -  B u p a t i  M a l a n g , MSanusi canangkan 5 fokus 
p r o g r a m  p e m b a n g u n a n 

Kabupaten Malang dalam lima tahun 
ke depan. Ke depan didorong per-
ubahan paradigma pembangunan dari 
'money follow function' menjadi 
'money follow program'.

Menurut Sanusi, hal ini sebagai 
indikator keberhasilan pembangunan 

dan daya saing daerah, yang diwujud-
kan melalui strategi Tri Sakti Pem-
bangunan sebagai penjabaran pri-
oritas pembangunan tahun 2021-
2026.

Pokok Tri Sakti pembangunan ter-
sebut  mendasari Panca Cita (lima misi) 
pembangunan jangka menengah Kabu- 
paten Malang Tahun 2021-2026. 
Diantaranya mewujudkan kesejah-

teraan rakyat, membangun Sumber 
Daya Manusia Unggul, mewujudkan 
Iklim kehidupan demokratis, tertib, 
dan agamis berlandaskan Falsafah 
Pancasila. 

Selain itu, juga untuk mewujudkan 
Inovasi Pelayanan Publik dan Pem-
bangunan Kemandirian Desa, mewujud- 
kan keluarga bahagia, mandiri dan 
sejahtera, memperluas pemanfaatan 
potensi lingkungan hidup, pariwisata, 
seni budaya, industri kreatif dan in-
vestasi pembangunan berkelan-jutan.

 "Yang menjadi perhatian kita 
bersama dalam kerangka penyusunan 
RPJMD Kabupaten Malang Tahun 
2021-2026, yakni ada tiga hal,"  urai 
Sanusi, membuka kegiatan Forum 
Konsultasi Publik Rancangan Awal 
RPJMD Kabupaten Malang Tahun 
2021-2026 bertempat di Ijen Suites 
Resort & Convention, Senin (29/03)

Sanusi mengatakan, yang pertama 
seluruh Perangkat Daerah agar dapat 
menjabarkan visi dan misi Kabupaten 
Malang dengan sebaik-baiknya, 

Bupati	Malang,	Sanusi,	membuka	kegiatan	Forum	Konsultasi	Publik	Rancangan	Awal	RPJMD	
Kabupaten	Malang	Tahun	2021-2026	bertempat	di	Ijen	Suites	Resort	&	Convention,	Senin	(29/03).	

Bupati Sanusi : Ubah Paradigma Money Follow Function
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Canangkan 5 Fokus Pembangunan Kabupaten Malang
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akarta - Satgas Penanganan COVID-J19 memprediksi  akan terjadi 
kenaikan rata-rata kasus baru 

Corona hingga 119 persen apabila 
masyarakat tetap nekat melaksanakan 
mudik Lebaran 2021 pada bulan Mei 
mendatang. Bahkan, ada ancama ke-
matian 100-700 orang akibat Covid-19 
dalam seminggunya. Artinya, akan 
lebih banyak kasus kematian Corona 
karena rumah sakit kembali penuh.

Seperti diketahui, pemerintah sudah 
memberlakukan larangan mudik Lebaran 
2021 di tengah pandemi Covid-19 
mulai dari 6-17 Mei mendatang. Meski 
begitu, belum ada detail aturan terkait 
larangan tersebut.

Juru bicara Satgas COVID-19, Prof 
Wiku Adisasmito menerangkan aturan 
larangan mudik lebaran 2021 masih 
dibahas. Adapun hal utama yang tengah 
didiskusikan yakni antisipasi peng-
aturan mobilitas di periode lebaran 
2021.

"Tentang mudik Lebaran sedang 
diatur detailnya. Nanti akan disampai-
kan bila sudah �inal. Intinya (yang 
sedang dibahas) pengaturan tentang 
mobilitas dan kegiatan selama periode 
tersebut," kata Wiku, Senin (29/3).

Sebelumnya Doni Monardo, Ketua 
Satgas penanganan Covid-19 mengata-
kan ada prediksi buruk bila warga 
nekat mudik. "Ini prediksi dari tim 
Satgas, tim data dipimpin oleh dr Dewi 
(Ketua Bidang Data dan Teknologi Infor- 
masi Satgas COVID-19) telah membuat 
simulasi, membuat asumsi, akan ter-
jadi kenaikan rata-rata kasus harian 
antara 37-119 persen," ucapnya.

Tak hanya itu, Doni juga men-
jelaskan jumlah kematian mingguan 
akibat Covid-19 di Indonesia akan 
meningkat sebanyak 6-75 persen 

apabila larangan mudik Lebaran 2021 
tidak diberlakukan. Angka ketirisian 
tempat tidur di rumah sakit (BOR) pun 
diprediksi meningkat hingga 43 persen 
jika masyarakat tetap nekat mudik.

"Kenaikan BOR 26,27-43,65 persen. 
Saat ini kita bersyukur bahwa bed 
occupancy rate untuk ICU dan isolasi 
sudah di bawah 50 persen, saya ulangi 
sudah di bawah 50 persen," kata Doni 
dalam rapat koordinasi Satgas Pe-
nanganan Covid-19.

"Hanya tinggal 2 provinsi yang di 
atas 50 persen dan 1 provinsi di atas 60 
persen. Sekali lagi saya memberikan 
apresiasi yang setinggi-tingginya ke-
pada semua pihak yang telah be-kerja 
keras, sehingga pasien di rumah sakit 
mengalami penurunan jumlahnya," 
lanjutnya.

Namun, kata Doni, semua pen-
capaian itu akan hilang apabila masya-
rakat tetap nekat melaksanakan mudik 
pada libur Lebaran Idul Fitri nanti. 
"Kemudian jumlah kasus mingguan 
kalau ini tidak ada pelarangan, maka 
akan ada peningkatan 8.000-40.000 
kasus," ujarnya.

"Kita ini semua pasti akan me-
ninggal, tidak ada yang hidup seumur 
hidup. Tetapi, ini mempercepat ke-
matian. Oleh karenanya, strategi 
dilarang mudik betul-betul dijadikan 
tema oleh seluruh pihak, instansi, 
lembaga, dan daerah," jelasnya. "Saya 
ulangi lagi, dilarang mudik! tidak ada 
kata lain, cuma satu kata dilarang mudik! 
titik sudah, tidak ada lagi embel-embel 
liburan," tegasnya.
Kepatuhan	Prokes	Kendor

Ketua Bidang Perubahan Perilaku 
Satgas Covid-19 Sonny Harmadi me-
ngaku kepatuhan masyarakat ter-
hadap protokol kesehatan sempat 

sebelum terciptanya herd immunity, 
semua wajib untuk patuh protokol 
kesehatan," tuturnya.

Terkait perkembangan vaksinasi, 
Direktur Utama PT Bio Farma, Honesti 
Basyir, menyampaikan Indonesia 
masuk ke dalam 10 negara yang sudah 
memberikan vaksinasi corona ter-
banyak di dunia.Honesti membeber-
kan data pemberian vaksinasi hingga 
27 Maret 2021, di mana sudah 10,4 
juta dosis vaksin corona diberikan 
kepada masyarakat Indonesia sejak 
vaksinasi pertama pertengahan Januari 
lalu.

"Alhamdulillah Indonesia ter-
masuk negara yang cukup terdepan 
dari sisi program vaksinasi. Di mana 
sampai posisi kemarin 27 Maret itu ada 
sekitar 10,4 juta dosis vaksin sudah 
diberikan ke masyarakat. Dan kita juga 
masih masuk 10 besarlah kalau kita 
bandingkan dengan negara-negara di 
dunia lainnya," ucap Honesti dalam 
rapat kerja bersama Komisi VI DPR, 
Senin (29/03).(ist)

menurun usai  di laksanakannya 
vaksinasi di Indonesia."Ya sempat agak 
kendor, jadi kita amati di monitor 
perubahan perilaku, kami amati sempat 
agak kendor, terutama memakai 
masker," kata Sonny dalam siaran 
BNPB, Senin (29/03)."Kemudian men-
jaga jarak, yang memang selalu lebih 
rendah dari memakai masker. Ke-
patuhan memakai maskernya itu sempat 
turun," lanjutnya.

Hal ini diduga karena sebagian masya- 
rakat masih meyakini ketika sudah 
divaksinasi, maka tubuhnya akan kebal 
terhadap Covid-19. Sonny pun menegas- 
kan tak ada satu pun vaksin Corona 
yang dapat memberikan perlindungan 
100 persen terhadap Covid-19.

Oleh karena itu, kepatuhan ter-
hadap protokol kesehatan, seperti me-
makai masker, rutin mencuci tangan, 
dan menjaga jarak harus selalu di-
terapkan."Divaksin itu bukan berarti 
berakhir segala-galanya, pandemi ber-
akhir. Kedua, sudah divaksin saja tetap 
3M, apalagi belum," ujar Sonny."Jadi 

Bila Nekat Mudik, Kematian Akibat Corona 
Bisa Tembus 700 Orang

URABAYA - Polemik Pembangunan Srumah sakit (RS) khusus Covid-
19 di dekat pusat perbelanjaan 

dan apartemen di Surabaya mendapat 
titik terang. Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya menegaskan tidak mengeluar- 
kan izin operasional RS Darurat khusus 
pasien terpapar virus corona atau Covid-
19 di Mall City of Tomorrow (Cito). 

Walikota Surabaya, Eri Cahyadi me- 
ngatakan, ada berbagai hal yang harus 
dipikirkan oleh manajemen RS terkait 
dengan dampak kesehatan dan dampak 
ekonomi bagi penghuni apartemen, 
pengelola stan di Cito, dan warga 
sekitar mall.

Eri mengaku, mendengar langsung 
berbagai keluhan dari pengelola stan 
yang saat ini tiaap karena terdampak 
ekonomi. Padahal, itu belum ada RS 
Darurat, apalagi ada dinilai makin mem- 
buat masyarakat takut untuk datang ke 
mall tersebut.

"Tujuan kita bagaimana Cito bisa 

kembali ramai seperti dulu. Kedua kita 
tidak ingin ada RS Covid di sana," kata 
Eri ketika ditemui di Balai Kota Sura-
baya, Senin (29/03). 

Selain karena dampak yang ada, 
mantan Kepala Badan Perencanaan 
Pembangunan Kota (Bappeko) Sura-
baya itu mengungkapkan, saat ini bed 
occupancy rate (BOR) di seluruh RS 
Rujukan Covid-19 dan RS Darurat yang 
ada sudah menurun.

"Saat itu kita sudah pernah ngobrol 
kondisi Covid-19 di Surabaya sudah 
turun. Jatim mayoritas jadi kuning, se-
karang tugas kita bagaimana meng-
urangi kasus. Kemudian tingkat keter-
pakaian tempat tidur (RS Rujukan) kita 
(Surabaya) 35 persen," ungkapnya.

Karena itu, Eri meminta kepada 
Manajemen RS Siloam maupun Cito 
karena masuk dalam satu manajemen 
di Lippo Group untuk segera menghenti- 
kan proses pembangunan yang sedang 
dilakukan sampai nanti hari Kamis ada 

duduk ngobrol selesai. Yang penting 
ada manfaatnya bagi masyarakat 
selesai,” ujarnya. 

Terkait investor yang ingin masuk 
Surabaya, Eri mengaku siap menerima 
dan berkolaborasi. “Tapi jangan RS 
khusus Covid, yang lain saja dan yang 
penting menguntungkan. Hidup ini 
kan simbiosis mutualisme. Kalau covid 
orang pasti takut,” jelasnya.(Ard) 

pertemuan dengan pihak 
manajemen untuk mencari 
jalan keluar polemik ini.

Dalam polemik ini, Pemkot 
Surabaya memberi jalan tengah 
apabila digunakan sebagai 
klinik kesehatan yang ber-
kolaborasi dengan pusat per-
belanjaan sehingga kondisi 
mall bisa lebih ramai."Tapi 
kalau dijadikan RS Covid saya 
pastikan tidak," katanya.

Ditegaskan Eri tidak me-
nutup pintu untuk para in-
vestor datang ke Surabaya. Akan tetapi 
investor yang masuk harus memberi-
kan manfaat bagi masyarakat Sura-
baya. “Saya tidak mungkin menutup 
investasi. Yang kedua jangan sampek 
investor masuk tetapi menakutkan. 
Masak RS khusus Covid-19 berse-
balahan dengan apartemen, kan me-
nakutkan. Ayo duduk bersama yang 
enak. Surabaya iki gotong royong, 

Walikota Surabaya Pastikan Tak Akan Keluarkan Izinkan RS Covid di Cito
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Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi saat melakukan rapat 
koordinasi terkait pembangunan RS khusus Covid-19 dengan 

pemilik apartemen, Senin (29/3/2021).

Data Vaksinasi Covid 19

181.554.465
Target sasaran vaksin

40.349.051
SASARAN VAKSIN SDM KESEHATAN

vaksinasi ke - 1
7.394.202

vaksinasi ke - 2

3.313.494

     151.219

    67.039

Jumlah terpapar covid 19

123.694
Kasus aktif

40.581
meninggal

    5.008

kONFIRMASI
1.501.093542

1.336.818
SEMBUH

     5.418     132

PERKEMBANGAN KASUS DAN 
VAKSINASI COVID-19 DI INDONESIA 

(29 MARET 2021)

VAKSIN
COVID - 19
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Tunku Ismail
Sultan Ibrahim

Pangeran Malaysia yang 'Ngebet' 
Beli Manchester United

Memiliki klub bola kelas internasional tampaknya menjadi target dari Pangeran Johor, Malaysia Tunku Ismail 

Sultan Ibrahim. Gagal membeli Valencia, kini Bos Johor Darul Takzim ini jajaki kemungkinan untuk membeli 

saham Manchester United (MU).
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Ismail	 juga	 menyoroti	 kehadiran	 Ed	
Woodward."Tidak	cukup	baik	(performa	
Manchester	United	saat	ini),"	ujar	Tunku	
Ismail	 Sultan	 Ibrahim	 seperti	 dikutip	
dari	laman	instagramnya."Ed	Woodward	
harus	 digantikan	 dengan	 saya,"	
tambahnya

Tunku	 Ismail	 merupakan	 anak	
tertua	 dari	 Sultan	 Ibrahim	 ibni	
Almarhum	 Sultan 	 Iskandar. 	 Ia 	
merupakan	pemilik	klub	raksasa,	Johor	
Dahrul	Takzim	(JDT),	yang	menyulapnya	
menjadi	seperti	tim-tim	Eropa.

Tunku	 Ismail	 juga	 menyulap	
kompleks 	 latihan 	 JDT	 menjadi 	
supermegah.	 Ia	 punya	 11	 lapangan	
latihan,	 yang	 semuanya	 bisa	 dibuat	
tertutup	 pada	 musim	 panas	 dan	
didinginkan	dengan	AC.	Pemain	Valencia	
sendiri	 pernah	 diundang	 ke	 sana,	 dan	

begitu	terkesan	dengan	tempatnya.
Dari	 segi	 finansial,	 Tunku	 Ismail	

punya	 modal 	 luar 	 biasa	 untuk	
membangun	 Valencia.	 Selain	 menjadi	
pewaris	 Sultan	 Ibrahim,	 yang	 punya	
kekayaan	mencapai	750	juta	euro	atau	
sekitar	Rp	13	triliun,	Tunku	Ismail	kerap	
memamerkan	kekayannya	di	Instagram.

Menurut	Marca,	Tunku	Ismail	calon	
pewaris	 rumah	 mewah	 bergaya	
Flinstone,	tokoh	animasi	manusia	purba.	
Rumah	 itu	 punya	 pemandangan	 laut,	
mercusuar	 9	 lantai,	 dan	 17	 kamar,	
dengan	dua	kamar	khusus	kaisar.

Selain	itu,	Sultan	Ibrahim	juga	punya	
pesawat	Boeing	737	pribadi	yang	dicat	
berwarna	 emas.	 Sementara	 Tunku	
Ismail	 sendiri	 sudah	 punya	 helikopter,	
yang	juga	dicat	berwarna	emas.(ist)

T
unku	Ismail	Sultan	Ibrahim	
kembali	 menunjukkan	
kecintaannya	 terhadap	
sepak	 bola.Setelah	 sukses	
menjadikan	 Johor	 Darul	
Takzim	(JDT)	sebagai	klub	

nomor	satu	di	Malaysia,	Tunku	Ismail	
ingin	melebarkan	sayapnya.

Belakangan	 ini	 Tunku	 Ismail	
dikabarkan	 akan	 segera	 melebarkan	
sayapnya	ke	Eropa.Sejumlah	klub	Eropa	
pun	mulai	masuk	bidikan	Tunku	Ismail.

Tunku	Ismail	sempat	mengungkapkan	
keinginannya	 untuk	 mengakuisisi	 klub	
Spanyol,	Valencia.Namun,	negosiasi	antara	
Tunku	Ismail	dan	Valencia	berjalan	cukup	
alot.Hal	 itu	 diungkapkan	 oleh	 Tunku	
Ismail	saat	melakukan	sesi	tanya	jawab	di	
Instagram	pribadinya.

"Ya	 ada	 diskusi	 dengan	 pemilik	
Valencia,"	 kata	 Tunku	 Ismail.Tunku	
Ismail	 menjelaskan	 saat	 ini	 proses	
negosiasi	 tertunda	 karena	 sejumlah	
masalah."Tapi	 saat	 ini	 sedang	 tertunda	

karena	 beberapa	 hal	 yang	 rumit	 yang	
perlu	diselesaikan,"	ungkapnya.

Bukan	 hanya	 Valencia,	 rupanya	
Tunku	 Ismali	 juga	 berminat	 untuk	
membeli	 Manchester	 United.Pria	
berusia	 36	 tahun	 itu	 pun	 sudah	
melalukan	 pembicaraan	 untuk	 hal	
tersebut."Saya	 baru	 saja	 rapat	 pada	
minggu	lalu	membahas	hal	itu	(membeli	
Manchester	United),"	ungkapnya.

Akan 	 te tap i , 	 Tunku 	 Ismai l 	
menegaskan	bahwa	dirinya	bukan	ingin	
mengakuisisi	tim	berjuluk	Setan	Merah	
itu.Tunku	 Ismail	 menjelaskan	 bahwa	
dirinya	 hanya	 berniat	 membeli	 sedikit	
saham	 di	 Manchester	 United."Hanya	
sekadar	saham	kecil,"	tuturnya.

"Seperti	yang	saya	bilang,	saya	selalu	
terbuka	 dengan	 setiap	 kesempatan,"	
sambungnya.Tunku	 Ismali	 sendiri	
mengaku	 bahwa	 dirinya	 adalah	 fans	
Manchester	United.

Saat 	 ditanya 	 soal 	 performa	
Manchester	 United	 musim	 ini,	 Tunku	
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PANGERAN MALAYSIA 

TUNKU ISMAIL
1. Anak Sulung dari Sultan 
Ibrahim

Tunku	 Ismail	 Ibni	 Sultan	 Ibrahim	
merupakan	 anak	 sulung	 dari	 enam	
bersaudara,	 dari	HRH	Sultan	 Ibrahim	
dan	 HRH	 Raja	 Zarith	 Sofiah.Ia	 lahir	
pada	30	Juni	1984	di	Johor	Bahru.

2. Belajar Militer di India
Tunku	 Ismail	 awalnya	 belajar	 di	

Sekolah	Sri	Utama	di	 Johor	Bahru	dan	
Sekolah	Dasar	St.	Joseph	di	daerah	yang	
sama.Ia	melanjutkan	pendidikannya	di	
Australian	 International	 School	 di	
Singapura.

Lalu	 pada	 1999,	 Tunku	 Ismail	
melanjutkan	 studinya	 di	 Hale	 School,	
Perth,	Australia	hingga	akhir	2002.	Dia		
ikut	 pelatihan	 militer	 di	 Akademi	
Militer	India	di	Dehra	Dun	pada	tahun	
2003.	 Di	 tahun	 2008,	 Tunku	 Ismail	
menjalani	 pelatihan	 terjun	 payung	
dasar	 di	 Pusat	 Pelatihan	 Peperangan	

Khusus	 (PULAPAK).Lalu	 tanggal	 1	
Agus tu s 	 2010 , 	 Tunku 	 I sma i l 	
dianugerahi	 Baret	 Hijau	 Kehormatan	
Kelompok	Pasukan	Khusus	(GGK).	

3. Menjadi Miliarder di Usia 30 
Tahun

Tunku	 Ismail	 menjadi	 pemegang	
saham	 besar	 di	 Rowsley	 Ltd,	 yakni	
sebesar	 12,78	 persen	 saham	 di	
perusahaan	 tersebut,	 senilai	 S	 $	 81,5	
juta	(RM209	juta).

Ia	memperoleh	saham	di	Rowsley	
Ltd	setelah	menjual	9,23	hektar	lahan	
utama	 di	 Johor	 Bahru,	 yang	 dimiliki	
oleh	Vantage	Bay	Sdn	Bhd	(VBSB).

Di	 perusahaan	 VBSB,	 sang	 Putra	
Mahkota 	 memi l ik i 	 30 	 persen 	
saham.Setelah	 penjualan	 tanah	 itu,	
Tunku	 Ismail	 segera	 menjadi	 salah	
satu	 orang	 terkaya	 di	 Malaysia,	 yang	
menyaingi	 orang	 terkaya	 ke-50	 di	
Malaysia	versi	Forbes.

Malaysia



AWAS, 5 MAKANAN INI 
PICU BAU MULUT

Bawang putih
Bawang	 putih	 mengandung	 senyawa	 sulfur	 dalam	 jumlah	 tinggi,	 dan	 ini	

memiliki	bau	menyengat.	Mengunyah	bawang	putih	menyebabkan	bau	yang	bisa	
bertahan	 lama	 di	 mulut.Menelan	 bawang	 putih	 atau	 bawang	 putih	 di	 dalam	
makanan	memperpanjang	bau	mulut	yang	berasal	dari	perut.	Sesuai	penelitian,	
konsumsi	bawang	putih	menyebabkan	produksi	senyawa	belerang	yang	disebut	
alil	metil	sul�ida,	ini	tidak	bisa	dimetabolisme	oleh	perut.

FAMILY
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AU	mulut	adalah	kondisi	yang	tidak	diinginkan	siapa	pun.	Ini	bisa	memalukan	dan	dapat	membuat	aktivitas	sehari-hari	tidak	Bbegitu	menyenangkan.	Masalah	bau	mulut	bisa	saja	disebabkan	makanan	yang	dikonsumsi.	Lalu	apa	saja	makanan	itu?	
Berikut	lima	di	antaranya.	

Daging dan ikan
Protein	daging	dan	ikan	dipecah	asam	serta	bakteri	di	dalam	perut	menjadi	

asam	amino.	Amonia	diproduksi	sebagai	zat	sampingan	dari	proses	tersebut,	dan	
ini	memiliki	bau	tajam	serta	menyengat.	Amonia	diserap	lalu	diangkut	melalui	
aliran	darah,	mencapai	paru-paru,	kemudian	mengeluarkan	bau	melalui	mulut.	
Ikan	khususnya	dapat	menyebabkan	bau	yang	tertinggal	di	mulut,	kecuali	jika	
dimasak	dengan	rempah-rempah	yang	membantu	mengurangi	baunya	sampai	
taraf	tertentu.

Bawang bombai
Bawang	bombai	 dan	bawang	putih	 termasuk	keluarga	 tanaman	berbunga	

yang	 dikenal	 sebagai	 allium.	 Seperti	 bawang	 putih,	 bawang	 bombai	 juga	
mengandung	 senyawa	 sulfur	 dalam	 jumlah	 tinggi.	 Hal	 ini	 menyebabkan	 bau	
mulut	bagi	mereka	yang	mengonsumsi	bawang	merah	mentah.	 Saat	dimasak,	
aroma	dan	rasa	bawang	yang	kuat	dapat	dikurangi	dengan	merendamnya	dalam	
air	dan	dengan	menggunakan	bumbu	dan	cuka.

Makanan dan minuman yang mengandung susu
Konsumsi	susu	dan	keju	diketahui	dapat	menyebabkan	bau	mulut.	Ini	karena	

asam	 amino	 dalam	 produk	 susu	 dipecah	 oleh	 bakteri	 yang	 ada	 di	 gusi,	 lalu	
mengarah	pada	produksi	senyawa	belerang	yang	memiliki	bau	busuk.

Kopi
Kopi	 mengandung	 senyawa	 belerang	 yang	 berbau.	 Ini	 juga	 mengandung	

kafein	yang	mengeringkan	air	liur	di	mulut	dan	mendorong	pertumbuhan	bakteri	
berlebih,	menyebabkan	bau	mulut.

MAKANAN 

PEMUTIH GIGI ALAMI
MINYAK KELAPA

Masukan	1	sdm	miyak	
kelapa	 ke	 dalam	 mulut,	
la lu 	 o leskan	 ke 	 g ig i .	
Se te lah 	 i tu 	 d iamkan	

selama	15-20	menit.

STOBERI
Campuran	 stroberi	

dengan	 soda	 kue,	 lalu	
oleskan	 campuran	 ke-
duanya	 ke	 gigi,	 diamkan	

beberapa	menit.	Setelah	itu,	gosok	gigi	
seperti	biasa.

CUKA APEL
Campurkan	 dengan	

air	 dan	 kumur	 selama	
beberapa	menit

NANAS
Makan	 nanas	 seperti	

biasa

SODA KUE
Sikatkan	 pada	 gigi	

seperti	saat	menggunakan	
pasta	gigi
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GELANG PINTAR OPPO BAND

Harga Rp 500 Ribuan, 
Sekali Cas Tahan 12 Hari
Oppo	 resmi	 merilis	 wearable	

smart	 device	 terbaru	 mereka	
bernama	 Oppo	 Band.	 Gelang	

pintar	 ini	diperkenalkan	berbarengan	
dengan	 smartphone	 Oppo	 Reno	 5	 F	
yang	resmi	diluncurkan	di	Indonesia.	

Jika	dilihat	dari	�itur	yang	dibawa,	
Oppo	 Band	 berfokus	 pada	 aspek	
kebugaran	 dan	 kesehatan	 pengguna.	
Contoh,	 ia	 dilengkapi	 dengan	 sensor	
pemantauan	detak	jantung	dan	kadar	
oksigen	dalam	darah	(SpO2).

Tak	 cuma	 itu,	 Oppo	 Band	 juga	
memiliki	 12	 menu	 latihan	 olahraga,	
mulai	dari	berlari	hingga	bulu	tangkis,	
yang	datanya	bisa	dilihat	lewat	aplikasi	
HeyTap	 Health	 yang	 tersedia	 di	 toko	
aplikasi	Google	Play	Store.

Meski	 �iturnya	 berpusat	 pada	
kesehatan	 dan	 olahraga,	 Oppo	 Band	
tetap	 menampilkan	 desain	 yang	
stylish.	Di	bagian	 layar,	misalnya,	kita	
akan	 disuguhkan	 dengan	 panel	
AMOLED	1,1	 inci	beresolusi	126x294	
pixel	 yang	 dipoles	 agak	 melengkung	
2.5D.

"Apa	 yang	 membedakan	 Oppo	
Band	 dengan	 smartband	 yang	 lain?	
Layarnya	 itu	 tidak	 main-main,	 kita	
menggunakan	 (materi)	 AMOLED	
walaupun	(ukurannya)	kecil	cuma	1,1	
inci,"	jelas	Aryo	Meidianto,	PR	Manager	
Oppo	 Indonesia	 di	 acara	 peluncuran	
virtual	di	Jakarta,	Rabu	(24/3).

Sama	seperti	perangkat	smartwatch,	
Oppo	Band	pun	didukung	dengan	sistem	

operasi	 Android	 dan	 konektivitas	
Bluetooth.	 Ia	 bisa	 dihubungkan	 ke	
smartphone	 kamu	 untuk	 melihat	
noti�ikasi,	 mengontrol	 musik,	 bahkan	
menemukan	handphone	(HP)	yang	lupa	
ditaruh	di	mana.

Walaupun	ukurannya	kecil,	dengan	
dimensi	cuma	40,4	x	17,6	x	11,45	mm	
dan	bobot	10,3	gram,	gelang	pintar	ini	
punya	daya	tahan	hidup	yang	panjang.	
Oppo	 membekalinya	 dengan	 baterai	
100	mAh	yang	dapat	diisi	penuh	dalam	
1,5	jam.

Perusahaan	 mengeklaim	 Oppo	
Band	 bisa	 bertahan	 hidup	 selama	 12	
hari	dalam	sekali	cas.	Oppo	Band	juga	
punya	�itur	tahan	air	5	ATM.	Oppo	Band	
juga	memiliki	 optical	 heart	 rate	 yang	
akan	 memonitor 	 detak	 jantung	
menggunakan	 sensor	 optik.	 "Ketika	
ada	 kelainan	 maka	 Oppo	 Band	 akan	
mengirimkan	 peringatan	 berupa	
getaran,"	papar	Aryo.

Oppo	Band	 tersedia	dalam	varian	
warna	Black	dan	Lavender.	Gadget	ini	
dibanderol	dengan	harga	Rp	649	ribu	
dan	dijual	perdana	pada	10	April	2021.

Meski	 demikian,	 konsumen	 yang	
berminat	 bisa	 membeli	 lebih	 cepat	
karena	 Oppo	 menggelar	 �lash	 sale	 di	
Shopee	 mulai	 4-9	 April	 2021.	 Selama	
�lash	sale,	konsumen	bisa	mendapatkan	
cashback	hingga	Rp	50	ribu.

"Karena 	 menggunakan 	 ch ip	
berkinerja	tinggi	namun	rendah	daya,"	
jelas	 Aryo,	 saat	 menjelaskan	 daya	
tahan	 Oppo	 Band.	 Oppo	 Band	 juga	
mendukung	 konektivitas	 Bluetooth	
5.0.	 Gelang	 pintar	 ini	 kompatibel	
dengan	 ponsel	 yang	 menjalankan	
sistem	operasi	Android	6.0	atau	yang	
lebih	tinggi.	

Ada	dua	warna	yang	tersedia,	yakni	
hitam	 dan	 lavender. 	 Oppo	 Band	
dibanderol	dengan	harga	Rp	649.000	
dan	 baru	 akan	 dijual	 pada	 10	 April	
mendatang.	 Oppo	 akan	 menggelar	
�lash	 sale	 Oppo	 Band	 khusus	 di	 e-
commerce	pada	4-9	April	2021	dengan	
cashback	Rp	50.000.(ist)

OPPO Band Xiaomi Mi Band 4 Realme Band

DISPLAY

WATER

RESISTANCE

NOTIFICATIONS

SUPPORT

NFC

BATTERY LIFE

CHARGING

PORT

HEART RATE

SENSOR

ADDITIONAL

FEATURE

NUMBER OF

SPORT MODES

1.1 inches color,

AMOLED, curved glass

Up to 5 ATM (50m)

Yes

Yes (optional)

Up to 14 days

Custom

Yes

SpO2 sensor, HR Sensor

12

0.95 inches color,

AMOLED, curved glass

Up to 5 ATM (50m)

Yes

Yes (optional)

Up to 20 days

Custom

Yes

HR Sensor

6

0.96 inches color,

color, flat glass

Ip68 (1.5m)

Yes

No

Up to 9 days

USB-A

Yes

HR Sensor
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enggunaan	blush	on	saat	ini	menjadi	salah	satu	langkah	penting	dalam	rutinitas	makeup	kita.	Blush	on	mampu	memberikan	rona	pada	pipi	Pyang	dapat	membuat	wajah	terlihat	lebih	hidup.	

Terkadang	cara	pengaplikasian	yang	kurang	tepat	bisa	membuat	tampilan	blush	on	kita	jadi	terlihat	'palsu'.	Beberapa	penata	rias	artis	
Hollywood	membagikan	tips	untuk	tampilan	blush	on	yang	lebih	natural.	Ini	step-stepnya!

TIPS SAPUKAN BLUSH ON 
AGAR NATURAL

Buat Base Riasanmu Menjadi Dewy

Base	 menjadi	 langkah	 penting	 dalam	 rutinitas	
makeup	kita.	 Pemilihan	dasar	 riasan	 yang	 tepat	 akan	
menentukan	hasil	akhir	dari	makeup	kita.	Para	penata	
rias	Hollywood	 sepakat	bahwa	hasil	 riasan	yang	baik	
membutuhkan	base	yang	halus	dan	lembap.	Jika	kalian	
lebih	menyukai	hasil	akhir	matte,	maka	menggunakan	
moisturizer	 atau	 primer	 yang	melembapkan	menjadi	
step	penting	yang	tidak	bisa	ditinggalkan.

Makeup	artist	Naoko	Scintu	merekomendasikan	untuk	menggunakan	sheet	
mask	sebelum	menggunakan	makeup	agar	kulit	terhidrasi	maksimal.	Sir	John,	
penata	 rias	 penyanyi	 Hollywood	 Beyoncé,	 memiliki	 cara	 lain.	 Ia	 akan	
mengaplikasikan	 lagi	 pelembap	 setelah	 foundation.	 Hal	 ini	 akan	 membantu	
blush	on	terlihat	lebih	natural	dan	menyatu	dengan	kulit.

Pilih Formula yang Halus dan Sesuai 
Shade Kulitmu

Memilih	 shade	 blush	 on	 yang	 sesuai	 dengan	 kulit	
kita	 juga	menjadi	hal	yang	harus	diperhatikan.	Naoko	
Scintu	 menyarankan	 untuk	 memilih	 warna	 blush	 on	
yang	tidak	lebih	dari	dua	hingga	tiga	tingkat	lebih	gelap	
dari	warna	semu	natural	kita.	Untuk	tampilan	yang	lebih	
berdimensi,	 Naoko	 Scintu	 akan	 menggunakan	 warna	

yang	lebih	gelap	di	pipi	bagian	dalam,	lalu	menggunakan	warna	yang	lebih	terang	
di	pipi	bagian	luar.

Produk	 blush	 on	 dengan	 tekstur	 krim	dan	 liquid	 stain,	 akan	 lebih	 sesuai	
untuk	second-skin	look.	Sedangkan	untuk	tampilan	"Te�lon	face"	dari	penyanyi	
Beyoncé,	Sir	John	akan	menambahkan	blush	on	powder	untuk	menambah	warna	
dan	daya	tahan	yang	lebih	lama.

Terus Blend dan Blend

Penata	 rias	 dari	 Tracee	 Ellis	 Ross	 dan	 Cara	
Delevingne, 	 Romy	 Soleimani, 	 lebih	 menyukai	
mengaplikasikan	 blush	 on	 dengan	 jarinya.	 Cara	 ini	
dapat	membantu	kita	merasakan	pipi	kita	dan	membuat	
semu	pipi	muncul	lebih	alami	karena	adanya	sirkulasi.	
Ia	 juga	menggunakan	brush	kecil	untuk	membaurkan	
ujung-ujungnya	dengan	gerakan	melingkar.	Sedangkan	
Sir	 John	 akan	 menggunakan	 beauty	 blender	 untuk	

mengaplikasikan	 blush	 on	 sebelum	 menyapukan	 blush	 on	 powder	
menggunakan	brush.Aplikasikan	dari	apples	cheeks	menuju	ke	arah	luar,	 lalu	
menuju	ke	pelipis	dan	turun	ke	tengah	untuk	memberikan	kesan	hangat.

Akhiri dengan Sentuhan Kilau

Menggunakan	 cream	 highlighter	 akan	 membuat	
tampilan	 blush	 mu	 lebih	 berkesan.	 Soleimani	
menggunakan	highlighter	pada	bagian	atas	wajah	dan	
menambahkan	 pelembap	 untuk	 kilau	 ekstra.	 Scintu	
memiliki	 cara	 lain	 yaitu	 dengan	 mengaplikasikan	
highlighter	 gel	 di	 tulang	pipi	 dan	pangkal	 hidung.	 Sir	
John	lebih	memilih	mengaplikasikan	setting	mist	yang	
tidak	hanya	mengunci	riasan	dan	membuat	kulit	kenyal	

tetapi	juga	memberikan	kilau	pada	makeup.(ist).
Foto-foto	:	Istimewa
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Jangan	Panic	Buying!			......	(dari	hal	1)

H A R I A N

T Pertamina masih berupaya Pmelakukan pemadaman di 
Kilang Minyak Balongan, Indra-

mayu, Jawa Barat. Pemadaman di-
prediksi selesai dalam waktu 4 hingga 
5 hari ke depan.

Meski demikian, Direktur Utama 
PT Pertamina (Persero) Nicke Widya-
wati memastikan tangki yang terbakar 
di area Kilang Minyak Balongan, Indra-
mayu, Jawa Barat, tidak akan meng-
ganggu pasokan BBM ke masyarakat. 
Perusahaan akan menjamin distribusi- 
nya.

Menurut Nicke, lokasi Kilang Minyak 
Balongan diatur dengan moda siaga. 
Jadi, perusahaan memiliki skenario 
untuk mengamankan pasokan BBM 
hingga avtur yang diproduksi di kilang 
tersebut. Karena itu, dia meminta masya- 
rakat jangan panik membeli BBM.

"Sebab equipment utama dalam 
kilang tidak terdampak. berharap bisa 
kita operasikan setelah pemadaman. 
Untuk itu kami mohon masyarakat 
jangan panik atau ada panic buying 
karena pasokan aman," kata Nicke 
dalam konferensi pers virtual, Senin 
(29/3).

Dia menyebut, produksi BBM, avtur, 
hingga LPG dari Kilang Balongan 
selama ini didistribusikan ke sekitar 
Balongan, Jakarta, dan Cikampek. 
Pasokan akan dibantu juga dari Kilang 
Cilacap.

Sementara itu, Direktur Logistik 
dan Infrastruktur Pertamina, Mulyono, 
memastikan stok BBM nasional aman, 
bahkan pasokan berlebih. Hingga saat 
ini, pasokan BBM nasional sebanyak 
10,5 juta barel, cukup untuk 27 hingga 
28 hari ke depan dengan pemakaian 
per hari nasional itu 62,5 ribu kiloliter 
per day.

Solar juga tersedia 8,8 juta barel, 
cukup untuk sekitar 20 hari ke depan. 
Avtur juga sangat cukup 3,2 juta barel 
atau 74 hari konsumsi."Jadi, tidak ada 
kelangkaan. Stok banyak. Masyarakat 
jangan panik," ujarnya.

Dia menambahkan, selama ini pa-
sokan BBM hingga avtur dari Kilang 
Balongan juga sampai ke Plumpang, 
Jakarta. Menurutnya, karena suplai ke 
sana lewat pipa, stoknya tidak terlalu 
tinggi."Stoknya 12-13 hari gasoline 
(BBM). Solar 11 hari. Cikampek 11 
hari," terangnya.

Hingga berita ini diturunkan, jum-
lah korban luka akibat terbakar dan 
meledaknya Kilang Pertamina Balongan di 
Kabupaten Indramayu bertambah. Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Indramayu mencatat, total 
korban luka sebanyak 35 orang. 

Perinciannya, 29 orang mengalami 
luka ringan dan 6 luka berat. Sebagian 
besar korban telah mendapatkan 
perawatan di rumah sakit. Sebelum-
nya, jumlah korban luka hanya 20 
orang, terdiri atas 15 luka ringan dan 5 
luka berat. 

Selain korban luka, jumah pengungsi 
juga bertambah, dari semula 520, kini 
menjadi 932 warga. Mereka mengungsi 
ke tiga titik, Pendopo Bupati Indra-
mayu, GOR Kompleks Perumahan 
Pertamina Bumi Patra, dan Islamic 
Center Indramayu.

Dikabarkan, satu orang meninggal 
dunia akibat insiden ledakan dan ke-
bakaran di Pertamina RU 6 Balongan, 
Indramayu, Jawa Barat, pada Senin 
dini hari. Korban meninggal dunia 
bernama Mashadi Dulkodir merupa-
kan seorang warga Blok Balongan Dua 
Desa Balongan, Kecamatan Balongan.

Dari keterangan pihak BPBD Kabu-
paten Indramayu, sebelumnya korban 
memiliki riwayat penyakit jantung. 
Diduga korban kaget karena ledakan 
kuat saat kebakaran terjadi.

Terkait kerusakan rumah, BPBD 
Kabupaten Indramayu, masih terus 
mendata."Untuk rumah kita masih 
melakukan pendataan," kata Pelak-
sana Tugas (Plt) Kepala Pelaksana 
BPBD Kabupaten Indramayu Dodi Dwi 
Endrayadi di Indramayu, Senin (29/3).

Menurut dia untuk desa yang ter-
dampak, terdapat di lima desa yaitu 
Desa Balongan, Rawadalem, Sukareja, 
Tegalurung dan Desa Sukaurip.

Terkait penyebab ledakan, Ka-
polda Jawa Barat Irjen Ahmad Do�iri 
mengatakan, ada laporan mengenai 
indikasi kebocoran pada pipa tangki 
minyak yang terbakar di kilang minyak 
Pertamina RU VI Balongan di Indra-
mayu. "Kami mendapatkan informasi 
tadi bahwa ada rembesan atau ke-
bocoran di pipa tangki yang terbakar," 
kata Do�iri.

Kebocoran tersebut diduga me-
micu terbakarnya tangki minyak di kilang 
minyak RU VI Balongan. Baca juga: 
Kilang Minyak Pertamina di Balongan 
Diduga Terbakar akibat Petir "Saya kira 

(BBM) pasca-terjadinya kebakaran 
agar tidak muncul kelangkaan BBM di 
tengah masyarakat. Diberitakan, kilang 
minyak milik PT Pertamina di Balongan, 
Indramayu, Jawa Barat, terbakar pada 
Senin dini hari. Baca juga: Kebakaran 
Kilang Minyak Pertamina, 912 Orang 
Diungsikan Corporate Secretary Sub-
holding Re�ining & Petrochemical PT 
Kilang Pertamina Internasional I�ki 
Sukarya mengungkapkan insiden 
kebakaran di Kilang Balongan terjadi 
pada pukul 00.45 WIB. 

"Telah terjadi insiden di Kilang 
Pertamina Balongan yang menyebab-
kan terjadinya kebakaran pada tangki 
T-301G pada tanggal 29 Maret 2021 
mulai sekitar pukul 00.45 dini hari," 
ujar I�ki seperti dikutip dari keterangan 
tertulis, Senin. I�ki men-jelaskan, saat 
ini tim Health Safety Se-curity & Envi-
ronmental (HSSE) tengah fokus melaku- 
kan pemadaman api di kilang yang 
berlokasi di Desa Balongan, Kabupaten 
Indramayu, Jawa Barat. 

Saat kejadian sedang turun hujan 
deras disertai petir. Pihak Pertamina 
pun tengah melakukan normal shut-
down untuk pengendalian arus minyak 
dan mencegah perluasan kebakaran. 
"Pertamina telah menyiapkan tempat 
untuk evakuasi dan pengungsian se-
mentara bagi warga sekitar di GOR 
Perumahan Bumi Patra dan Pendomo 
Kabupaten Indramayu," jelas I�ki. 
(ist,ins)

akibatnya itu, tetapi ini informasi awal, 
karena semalam itu ada petir yang 
cukup besar juga. Namun ini informasi 
awal, selebihnya nanti," kata Do�iri.
Waspadai	Dampak	Lingkungan

Wakil Ketua DPR Azis Syamsuddin 
meminta PT Pertamina memastikan 
keamanan masyarakat yang tinggal di 
sekitar kilang minyak Balongan, Indra-
mayu. Azis mengatakan, Pertamina 
mesti memperhatikan kemungkinan 
munculnya bahan berbahaya dan 
beracun akibat kebakaran yang dapat 
membahayakan keselamatan masya-
rakat.

"Pertamina harus melihat dampak 
lingkungan yang terjadi terhadap 
masyarakat sekitar pasca ledakan, 
apakah berbahaya atau tidak. Jangan 
sampai ada bahan berbahaya dan 
beracun yang berdampak pada lingkungan 
sekitar yang dapat membahayakan ke-
selamatan dan kehidupan masyarakat 
lingkungan sekitar," kata Azis.

Politikus Partai Golkar itu juga 
meminta agar Pertamina segera meng-
investigasi penyebab terjadinya ke-
bakaran. "Apakah akibat kalalaian 
human error atau memang murni ke-
salahan secara teknis, bagaimana proses 
pengawasan yang dilakukan dan 
monitoring keamanan di lapangan," 
kata Azis. 

Di samping itu, ia juga meminta 
Pertamina untuk memastikan keter-
sediaan stok bahan bakar minyak 

Bupati	Indramayu,	Nina	Agustina	menjenguk	korban	ledakan	tangki	Pertamina	RU	VI	Balongan

Berlokasi di Indramayu (Jawa Barat) sekitar 
kurang lebih 200 km arah timur Jakarta. 

Wilayah operasinya berada di daerah Balongan, 
Mundu dan Salam Darma. 

Merupakan kilang keenam dari tujuh kilang 
Direktorat Pengolahan PT Pertamina (Persero)

Kegiatan bisnis utamanya adalah mengolah 
minyak mentah (crude oil) menjadi produk-
produk BBM, Non BBM dan Petrokimia. 

Mulai beroperasi sejak tahun 1994. Bahan baku 
yang diolah di kilang minyak ini adalah minyak 
mentah Duri dan Minas yang berasal dari Provinsi 
Riau. 

Sejumlah produk yang dihasilkan dari Kilang 
Balongan yakni Premium, Pertamax, Pertamax 
Plus, Solar, Pertamina DEX, Kerosene (Minyak 
Tanah), LPG, Propylene. RU VI Balongan juga 
berperan penting dalam menjaga kestabilan 
pasokan BBM di wilayah DKI Jakarta, Banten, 
sebagian Jawa Barat dan sekitarnya. 

Kapasitas produksi kilang Pertamina Balongan 
dari semula 125 ribu barel per hari (MBSD) 
menjadi 150 MBSD.  Serta mampu menghasilkan 
naptha untuk proses lanjut dari 5,29 MBSD 
menjadi 11,6 MBSD. 

TETANG KILANG MINYAK RU VI BALONGAN 

BBM

Stok gasoline tercatat 
ada 10,5 juta barel dan 
diperkirakan cukup 
untuk 27-28 hari ke 

Stok solar tersedia 8,8 
juta barel atau cukup 
untuk 20 hari ke depan

Stok Aftur masih 
tersedia 3,2 juta barel 
atau cukup untuk 74 
hari konsumsi.

STOK BBM AMAN
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akarta-Indonesia kembali dikejut-Jkan dengan kasus bom bunuh diri 
yang dilakukan sepasang suami istri 

di depan Gereja Katedral, Makassar, 
Sulawesi Selatan, Minggu (28/03). Buntut 
dari penyerangan tersebut, Polri langsung 
bergerak menyisir lokasi di beberapa 
daerah di Indonesia dan mengaman-
kan para terduga teroris.

Pada Senin (29/03) 4 orang ter-
duga teroris Jamaah Ansharut Daulah 
(JAD) diamankan di Bekasi dan Jaktim. 
Untuk wilayah Makassar, Densus 88 
Antiteror sudah menangkap 4 teroris 
terkait bom di Gereja Katedral. Total 
ada sekitar 13 orang ditangkap di ber-
bagai daerah.

Bom bunuh diri yang dilakukan 
para teroris tersebut menambah daftar 
panjang aksi terorisme di Indonesia. 

Setidaknya ada 552 aksi teror yang 
terjadi di Indonesia sejak tahun 2000. 

Tim analis dari LAB 45, Andi 
Widjajanto, dalam analisa terbarunya 
mengenai 'Pola 552 Serangan Teror di 
Indonesia' yang dirilis Senin (29/03), 
menyebut, ada 3 sasaran utama aksi 
teror selama 21 tahun ini. Terbanyak 
menyasar aset pribadi atau individu, 
disusul tokoh/tempat keagamaan, dan 
aparat kepolisian. 

Sebagai contoh adalah kasus teror 
bom Bali I dan II yang terjadi di awal 
tahun 2000-an. Sasaran para teroris 
ini adalah tempat umum di mana 
banyak orang yang berkumpul. Ter-
catat 202 korban jiwa dan 209 orang 
luka-luka atau cedera, kebanyakan 
korban merupakan wisatawan asing 
yang sedang berkunjung ke lokasi yang 

dengan ISIS.
Jika dipersentasekan, serangan yang 

dilakukan JI mencapai 50%. Sedang-
kan oleh MIT mencapai 26%, Jamaah 
Ansharut Daulah (JAD) 15%, Jamaah 
Ansharut Tauhid (JAT) 8%, Mujahidin 
Indonesia Barat (MIB) 1%.Sedangkan 
mayoritas serangan teror ini cen-
derung berdaya rusak rendah, meng-
gunakan bahan-bahan yang mudah 
diperoleh dan dirakit.
Ditemukan	Bom	Aktif

Tim Detasemen Khusus Densus 88 
Antiteror Polri menemukan sejumlah 
barang bukti dalam penggeledahan 
terduga teroris di Kabupaten Bekasi 
dan Jawa Timur. Ledakan sempat ter-
jadi saat penggerebekan di rumah 
terduga teroris Kabupaten Bekasi.

Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
membeberkan berbagai temuan barang 
bukti mulai dari bom sumbu yang siap 
digunakan hingga pelbagai bahan 
baku.

"5 bom aktif jenis bom sumbu yang 
siap digunakan, kemudian 5 toples 
besar yang di dalamnya berisi aseton, 
A202, HCL, sulfur, termometer yang 
bahan-bahan ini akan diolah menjadi 
bahan peledak," terang Listyo dalam 
konferensi pers, Senin (29/3).

Jumlahnya, menurut Listyo, sekitar 4 
kilogram. Sementara untuk bahan 
peledak yang sudah jadi yakni Tri-
aseton Triperoksida (TATP) sebanyak 
1,5 kilogram."Ini mereka sudah kita 
amankan, perannya masing-masing 
ada yang membeli bahan, ada yang 
mengajarkan, ada juga yang membuat 
handak dan yang siap menggunakan 
bahan tersebut," tutur Listyo.

"Saat ini Tim Satgas Densus Jakarta 
terus mengembangkan untuk pe-
nangkapan pelaku-pelaku," lanjut dia. 
Sebelumnya tim Densus 88 Antiteror 
telah menggeledah sejumlah lokasi 
menyusul terjadinya insiden bom di 
Gedung Katedral Makassar pada Minggu 
(28/3) pagi. Dua lokasi di antaranya 
adalah Kabupaten Bekasi dan Jakarta 
Timur.(ist)

merupakan tempat wisata tersebut.
Sementara mayoritas bentuk se-

rangan yang dilakukan oleh teroris ini 
berupa pengeboman, dengan persentase 
sebesar 51 persen. Disusul serangan 
bersenjata sebesar 30 persen, dan 
serangan pada fasilitas umum sebesar 
8 persen.

Aksi pengeboman ini sebenarnya 
sempat turun di tahun 2000-2015. 
Namun kembali meningkat pada 2016. 
Namun tidak dijelaskan lebih lanjut 
penyebab penurunan aksi teror se-
lama kurun waktu 5 tahun tersebut.

Dalam analisanya, disebutkan 
mayoritas serangan teror yang terjadi 
di Indonesia dilakukan oleh Jamaah 
Islamiyah (JI) yang bera�iliasi dengan 
Al Qaeda dan Mujahidin Indonesia Timur 
(MIT). Ketiganya masih berhubungan 

Ada 552 Aksi Teror di RI Sejak Tahun 2000 
Pasca Bom Makassar, Polisi Tangkapi Jaringan JAD 

Petugas	kepolisian	mengangkat	kantong	jenazah	berisi	bagian	tubuh	dari	terduga	pelaku	
bom	bunuh	diri	di	depan	Gereja	Katedral	Makassar,	Sulawesi	Selatan,	hari	Minggu	(28/03/2021).

Rentetan bom yang di sejumlah gereja di Surabaya pada 2018 
juga dilakukan oleh JAD. Aksi ini dilakukan oleh dua pasutri. 
Minggu, 13 Mei 2018, pukul 06.30 WIB, Gereja Katolik Santa 
Maria menjadi sasaran bom. Yusuf (18) dan Firman (16) 
pelakunya.Pukul 07.15 WIB, Gereja Kristen Indonesia (GKI) di Jl 
Diponegoro Surabaya menjadi sasaran bom. Pelakunya adalah 
Puji Kuswati (43) yang mengajak dua putrinya berinisial Famela 
(9) dan Firman (12).  Pukul 07.53 WIB, bom diledakkan oleh 
Dita Oepriarto (48) di Gereja Pantekosta Pusat Surabaya. Dita 
menuju lokasi ini, Jl Arjuna Surabaya, usai menurunkan Puji dan 
kedua putrinya di GKI di Jl Diponegoro. Toyota Avanza Dita 
ditabrakkannya ke gereja itu. 

2 Pasutri Bom Bunuh Diri 
Gereja di Surabaya

Pasutri nekat menerobos Mapolres Indramayu. Pelaku 
melemparkan sebuah panci berisi bahan peledak. Beruntung 
bom panci itu tak meledak dan menimbulkan banyak 
korban.Peristiwa penyerangan tersebut terjadi pada Minggu 
(15/7/2018) dini hari sekitar pukul 02.35 WIB. Pasutri 
tersebut datang menggunakan sepeda motor matic. 

Pasutri Bom di Mapolres Indramayu

Polri berhasil mengidenti�ikasi pelaku bom bunuh diri di Gereja 
Katedral, Jolo, Filipina. Pelaku dipastikan dua warga negara 
Indonesia (WNI).Suami-istri atas nama Rullie Rian Zeke dan 
Ulfah Handayani Saleh. Kedua pelaku bom bunuh diri ini 
merupakan deportan dari Turki pada Januari 2017

Pasutri Bom Bunuh Diri di Katedral, Filipina

Dua pelaku bom bunuh diri di depan Gereja Katedral Makassar, 
yaitu L dan YSF, baru menikah sekitar 6 bulan lalu. Mereka 
dinikahkan tersangka teroris lain.

Pasutri Bom Bunuh Diri di Makassar

DAFTAR PASUTRI PELAKU 
BOM BUNUH DIRI 

2017
Pada mei, terjadi bom bunuh diri di Terminal 
Kampung Melayu . Sebelas Orang jadi korban

2018
Pada Mei, bom bunuh diri mengguncang tiga 
gereja di Surabaya

2019
Ledakan Sibolga berasal dari rumah Husain Alkas 
Abu Hamza pada15.30, selasa 12 maret 2019 
ledakan kedua menyusul saat dini hari

2016
Bom bunu diri terjadi di Sarinah 14 januari. Pelaku 
dan polisi sempat baku tembak. 6 tewas. 
Terjadi pelemparan bom molotov di gereja 
Oikumene, Samarinda, Kalimantan Timur pada 
November.

teror di era Jokowi


